

sa de Castilla, Don Fernando de Oñate (hijo del Conquistador Don Cristóbal de Oñate) y de Doña Leonor Riva de Neyra; tercer nieto de Don Jerónimo López, Doña Catalina Alvarez, Don Bernardino Vázquez de Tapia y Doña María de Peralta, Don Luis de Castilla (Caballero de Santiago y 4.º nieto del Rey Don Pedro de Castilla) y Doña Juana de Souza.

(8) Hija de Don Gonzalo Cervantes, Caballero de Santiago, y de Doña María Mejía Sandoval, Castilla y Altamirano; nieta de Don Francisco de Mejía Altamirano, Doña Sebastiana de Castilla Altamirano; 2.ª nieta de Don Rodrigo de Mejía Altamirano, Doña María de Sandoval Altamirano, Don Fernando Gutiérrez Altamirano y Doña Francisca Osorio de Castilla (5.ª nieta del Rey Don Pedro de Castilla).

(9) Fué su hermano el 5.º Marqués, Don José de Padilla y Cervantes; casó con Doña María Manuela de la Cotera y Rivascacho, y tuvieron por hijos á Doña Mariana Cervantes y Padilla, 6.ª Marquesa de Guardiola; casó con Don Antonio Fernández Zevallos y Calderón, Caballero del Orden de Carlos III, y tuvieron por hijo á Don Manuel Zevallos y Padilla, 7.º Marqués; casó con Doña Rosalía Tovar, y tuvieron dos hijos: Don Luis de Zevallos, 8.º Marqués (sin sucesión), y Doña Guadalupe Zevallos, 9.ª Marquesa; casó con el Capitán Don José María Sarabia; murió sin sucesión, y heredó su tía Doña Guadalupe Zevallos y Padilla, 10.ª Marquesa de Guardiola, la cual murió sin sucesión, y heredó su sobrino el 11.º Marqués.

(10) Véase la genealogía de Don Leonel Gómez de Cervantes, Niño de Córdoba, en la nota 10.ª del artículo sobre los Condes de Santiago.

(11) Véase su genealogía en el artículo citado en la nota anterior.

(12) Era hermana de la 2.ª esposa del 12.º Conde de Santiago. Véase su genealogía en el antes citado artículo.

(13) Fué su hermana Doña Guadalupe Cervantes (casó con Don Antonino Morán, Marqués de Vivanco, con sucesión, según se ve en el artículo sobre los Marqueses de Vivanco) y Doña Carmen Cervantes, que murió sin sucesión.

(“Nacional” de 2 de Diciembre de 1899).

MARQUESES

DE

SAN MIGUEL DE AGUAYO

VIZCONDES DE SANTA OLAYA

TÍTULOS CONCEDIDOS EL 23 DE NOVIEMBRE DE 1682 (1)

1er. Marqués Don Agustín de Echeverz y Zubiza, Caballero de Santiago, casó con Doña Francisca Valdéz Arzega y Urdiñola (2), y tuvieron por hija á la

2ª Marquesa Doña Ignacia Javiera de Echeverz y Zubiza, casó (3) en terceras nupcias con Don José Azlor, Vito de Vera (4) (gentilhombre de Cámara y Mariscal de Campo), y tuvieron por hija á la

3ª Marquesa Doña María Josefa de Echeverz y Azlor (5), casó con Don Francisco de Valdivielso Mier y Barreda (6), Conde de San Pedro del Alamo y Mariscal de Campo, y tuvieron por hijo al

4º Marqués Don Pedro Ignacio de Echeverz Es-

pinal Valdivielso (Gentilhombre de Cámara de S. M. y Alguacil Mayor del R. y S. C. de Navarra), casó (7) en terceras nupcias con Doña Ana Gertrudis Vidal de Lorca y Pinzón (8), y tuvieron por hijo al

5º Marqués Don José María Echeverz, Espinal, Valdivielso y Vidal de Lorca, Caballero Maestrante de la Ronda, etc., etc. (9), casó en primeras nupcias con Doña Teresa Lagaurrieta, y en segundas con Doña Antonia Villamil, Primo y Rodríguez de Velasco (10). Del primer matrimonio tuvo una hija, y del segundo tres. La hija del primer matrimonio fué la que debía ser la

6ª Marquesa Doña Javiera Valdivielso y Lagaurrieta; casó con Don José Adalid, de cuyo matrimonio tuvo tres hijas. La que debió ser la

7ª Marquesa Doña Josefa Adalid y Valdivielso, sin tomar estado; Doña Manuela, que murió sin sucesión, y Doña Soledad, casada con Don Manuel Cortina; hijos: Doña Paula, Doña Manuela, Don José, Don Manuel y Doña María de Jesús Cortina y Adalid.

Las tres hijas del segundo matrimonio fueron:

1ª Doña Guadalupe Valdivielso y Villamil, monja Teresa.

2ª Doña Dolores Valdivielso y Villamil, casada con Don Agustín Gómez de Parada (11), tuvieron dos hijos:

I. Don Jorge Gómez de Parada, casado con Doña Concepción Buch; hijos: Doña María Teresa,

Doña Dolores, Don Jorge, Don Agustín, Doña Javiera, Doña Margarita y Don Miguel Gómez de Parada y Buch.

II. Doña María Gómez de Parada, casada con Don Francisco Buch; hijos: Don Francisco y Don Carlos Buch y Gómez de Parada.

3ª Doña Concepción Valdivielso y Villamil, casó con Don Pedro Malo, y tuvieron, entre otros, por hija, á Doña Dolores Malo y Valdivielso (12), casó con Don Romualdo de Zamora y Duque; hijas:

I. Doña Carlota, casada con Don Emilio Salazar; hijos: Don Romualdo, Doña Carlota, Doña Agustina y Doña Dolores Salazar y Zamora.

II. Doña Dolores, casada con el Licenciado Don Ernesto Jiménez de la Cuesta; hijos: Doña María de Lourdes y Don Romualdo Jiménez y Zamora.

III. Doña Concepción, casada con Don Antonio Osio y Sanz; hijos: Doña Concepción, Doña Clementina y Don Antonio Osio y Zamora.

IV. Doña María de los Angeles Zamora y Malo.

Para concluir, diré que la casa de los Marqueses de Aguayo era el número 9 de la calle del Espíritu Santo, y que el título lo revalidó en España Don Luis Díez de Ulzurrun y López de Cerain, que se me ha asegurado no ser ni pariente de los antiguos Marqueses.

(1) En el título se expresa que se le concedió á Don Agustín de Echeverz y Zubiza, en atención á sus servicios; á los de su padre, Don Pedro de Echeverz, Espinal y Toro; á los de su abuelo,

Don Pedro de Echeverz, y á los de su 3.^o y 4.^o abuelos, Don Martín y Don Francisco de Toro.

(2) Hija de Don Luis Valdez, Caballero de Santiago; nieta, por línea materna, de Don Luis de Alzega y Vargas, Caballero de Alcántara y de Doña Isabel de Urdiñola; 2.^a nieta de Don Francisco de Urdiñola (Gobernador y Capitán General de N. Vizcaya), siendo éste yerno de Don Alonso López de Loys, Conquistador de N. España.

(3) En primeras nupcias con Don Francisco Aznares de Garro (de este matrimonio fué hija Doña María Isabel Aznares de Garro y Echeverz, que casó con Don Antonio Idiáquez, Duque de Granada de Egea, conde de Javier); en segundas nupcias con Don Pedro Enriquez de la Carra, Conde de Hablitas, de quien no tuvo sucesión.

(4) Era hijo de Don Artán de Azlor, Conde de Guara; nieto de Don Martín de Azlor, y biznieto de Don Juan de Azlor; todos caballeros y servidores del Rey, en los Reales Ejércitos.

(5) Hermana de la M. R. Madre Doña María Ignacia Azlor y Echeverz, fundadora, patrona y prelada del Convento de Nuestra Señora del Pilar (conocido por la Enseñanza), siendo hecha dicha fundación á expensas de su sobrino el cuarto Marqués de San Miguel de Aguayo, Don Pedro Ignacio de Echeverz, Azlor, Espinal y Valdivielso.

(6) Hijo de Don Andrés de Valdivielso y Doña Catarina de Mier y Barreda.

(7) Tres veces. En primeras nupcias no sé con quién; en segundas con Doña Gertrudis Sánchez de Tagle y Gallo de Pardiñas; y en terceras con Doña Ana Vidal de Lorca.

De estos tres matrimonios tuvo 30 hijos, de los que supongo que muchos murieron niños.

(8) Hija de Don Melchor Vidal de Lorca y Villena, y de Doña Francisca Martínez de Pinzón.

(9) Fueron sus hermanos, entre otros, Don Francisco Valdivielso, casado con la Condesa de San Pedro del Alamo, Doña Dolores Valdivielso de Valdivielso, Doña Rafaela Valdivielso, Marquesa de la Cadena, y el Excelentísimo señor Don Ignacio Valdivielso y Vidal de Lorca, 30.^o hijo del cuarto Marqués—nació en

México el 30 de Julio de 1805; murió en París el 17 de Mayo de 1861—fué Ministro Plenipotenciario de México en España, en 1844. Caballero Gran Cruz, de la orden de Pio IX; de Francisco I de Nápoles, de la orden de Cristo, etc., y legó todos sus bienes para fundar un hospital en México para los enfermos de los ojos, hospital que existe en la actualidad.

(10) Hermana de Doña Josefa Villamil, Condesa de Regla; de Doña Paz Villamil, Marquesa de Guadalupe; de Don Jerónimo Villamil, Marqués de la Cadena, é hijos todos de Don José Jerónimo López de Peralta, Villar, Villamil y Primo (Caballero de Calatrava), y de Doña Ignacia Rodríguez de Velasco y Osorio, hermana de Doña Josefa Rodríguez de Velasco, Marquesa de Uluapa; nietos de Don Jerónimo López de Peralta, Villar, Villamil y Alvarado; de Doña Josefa Primo Villanueva; de Don Antonio Rodríguez de Velasco y de Doña Ignacia Osorio Barba.

(11) Hijo del Capitán Don Manuel Gómez de Parada y Doña María Gómez Otero; nieto de Don Juan Gómez de Parada y Doña María Concepción Romay; segundo nieto de Don Juan Gómez de Parada y Doña Gertrudis Gallo; tercer nieto de Don Pedro Gómez de Parada y Doña Manuela Fonseca; cuarto nieto de Don Tomás Fonseca y Doña María Sámano; quinto nieto de Don Juan Fonseca y Doña Gertrudis Bonilla; sexto nieto de Don Antonio Fonseca y Doña Mariana de Castro; séptimo nieto de Don Alonso Fonseca y Doña Blanca de Villavicencio; octavo nieto de Don Juan Fonseca y de Doña Ana Henríquez; noveno nieto de Don Juan Henríquez y Doña Elvira de Rojas; décimo nieto de Don Francisco Henríquez y Doña Isabel de Ulloa; décimoprimer nieto de Don Juan Henríquez y de Doña Constanza Almanza; décimosegundo nieto de Don Enrique Henríquez y Doña María de Guzmán (Primeros Condes de Alba de Liste; fundadores en 1480); y décimotercero nieto del primer Almirante Don Alfonso Henríquez y Doña Juana de Mendoza (fundadores en 1426), de quien descenden en España los Duques de Alba, de Berwick, Liria y Osuna; Marqueses de Astorga, Malpica, Sotomayor y Gala; Condes de Montijo, Miranda, Altamira y Puñonrostro, etc., etc.

(12) No pongo á las seis hermanos de esta señora con sus familias, por no hacer este artículo interminable; pero me propongo

escribir, además del artículo relativo á los Condes de San Pedro del Alamo (que hay que tener presente, pues forma parte de este estudio), un artículo sobre la familia Malo, que completará en lo que cabe estos títulos.

(“Nacional” de 7 de Julio de 1900).

MARQUESES DE S. JORGE

VIZCONDES DE SAN ROMAN.

TÍTULOS CONCEDIDOS EL 28 DE MAYO DE 1691

1os. Marqueses Don Domingo de Retis (Caballero de Alcántara), casó el 22 de Abril de 1688 con su prima hermana Doña Teresa de Retis y Paz (hija de Don José de Retis y Langacha (1) y de Doña María de Paz y Vera). Murió la Marquesa el 29 de Noviembre de 1695 y el Marqués el año 1707, sin sucesión, quedando en suspenso el título hasta el 11 de Noviembre de 1796, en que declaró el Virrey sucesora á la

2ª y última Marquesa Doña María Guadalupe de Moncada y Berrio (3ª nieta de Doña Beatriz de Paz y Vera (2), hermana de Doña María, madre de la 1ª Marquesa), casó con D. Francisco Fernández de Córdoba (Caballero de Carlos III, etc., etc.), y consiguió que el Rey cambiase la denominación del título de Marqués de San Jorge por Marqués de

San Román, siendo, por lo mismo, última Marquesa de San Jorge y 1ª de San Román (3).

(1) A su costa se construyó la iglesia y Convento de San Bernardo. Se colocó la primera piedra el 24 de Junio de 1685, y se concluyó y bendijo el día 18 de Junio de 1690.

(2) Véanse los artículos relativos á los Marqueses del Jaral de Berrio, Condes de San Mateo Valparaiso, Marqueses de Moncada y San Román.

(3) Véase el artículo relativo á los Marqueses de San Román.

("Nacional" de 6 de Octubre de 1900.

Marqueses de Monserrate

Vizconde de Manzanillo

TÍTULOS CONCEDIDOS EL 17 DE ENERO DE 1692

1er. Marqués Don Francisco Javier Vasconcelos, casó con Doña Nicolosa de Luna, y tuvieron por hijo al

2º Marqués Don Francisco Javier Vasconcelos (nació el año de 1678), Regidor, Alcalde Ordinario, Canónigo y Deán de la Ciudad de Puebla, donde murió el 13 de Enero de 1755 (1), sin sucesión; lo heredó su hermano el

3er. Marqués Don Juan Jerónimo de Vasconcelos (nació en Puebla el 23 de Marzo de 1680), casó con Doña Feliciano de Vallarta y Palma (2), y tuvieron por hijo al

4º Marqués Don Tomás de Vasconcelos y Vallarta (nació en Puebla el 18 de Septiembre de 1716), casó con Doña Inés de Vallarta (3), y tuvieron por hijo al

5º Marqués Don Ignacio Mariano Vasconcelos y

Vallarta, Canónigo de Oaxaca y de Puebla; murió sin sucesión en 1832, y fué su sobrino

Don Juan Vasconcelos (4), casó con Doña Ignacia Ruiz, y tuvieron por hijo á

Don Joaquín Romualdo Vasconcelos, casó con Doña Guadalupe Fernández, y tuvieron por hijo á Don Angel Alfonso Vasconcelos (5), actualmente Canónigo de Oaxaca (6).

(1) Véase Beristáin.

(2) Hija de Don Martín de Vallarta, Caballero de Calatrava, y de Doña Juana de Palma.

(3) Hija de Don Alonso de Vallarta (hermano de la 3^a Marquesa) y de Doña Rosa Septién y Balcárcel.

(4) Hijo ó nieto del Licenciado Don José Mariano Vasconcelos y Vallarta (hermano del 5^o Marqués); nació en Puebla el 13 de Diciembre de 1764 y se recibió de Abogado en 1780.

(5) Tiene tres hermanas viudas y con sucesión.

(6) Hubo en Puebla, en 1808, el Teniente Coronel Don Francisco Javier Vasconcelos, y en 1826 era Senador el Capitán Don Manuel Vasconcelos; ignoro si serían casados y si tendrían sucesión, así como qué rama debiera haber heredado el título (si estuviera en uso) á la muerte del 5^o Marqués.

("Nacional" de 30 de Noviembre de 1900).

MARQUESES DE ALTAMIRA

VIZCONDE DE TAGLE

TÍTULOS CONCEDIDOS EL 23 DE NOVIEMBRE DE 1704

1er. Marqués Don Luis Sánchez de Tagle, Caballero del Hábito de Alcántara, Maestre de Campo del Tercio de Milicias de México (6 de Octubre de 1695), Prior del Real Consulado de esta Ciudad, en atención á su calidad y buenos servicios, y expidiéndosele el debido Real Despacho. Era hijo de Don Andrés Sánchez de Tagle y de Doña Juliana de la Rasa Barreda, señores de la casa solariega y antiquísima Torre de Tagle en Santillana (Santander), y casó con Doña Damiana Dávila y Rojas, hija de Don Jerónimo Dávila, Caballero del Hábito de Alcántara, y de Doña María de Rojas. Hija única y sucesora fué Doña Luisa Sánchez de Tagle y Dávila,

2^a Marquesa de Altamira, casada en México con su primo hermano Don Pedro Sánchez de Tagle y Pérez de Bustamante, Sargento Mayor del Tercio de

Milicias de esta Ciudad y Caballero de la Orden de Alcántara. De este enlace nacieron Doña Manuela Sánchez de Tagle y Sánchez de Tagle,

3ª Marquesa de Altamira, casada en México con su primo Don Pedro Pérez de Tagle, y otras dos señoras, mujeres respectivamente de Don Juan de Argüelles y Miranda y de Don Francisco Valdivielso, Conde de San Pedro del Alamo y Mariscal de Campo de los Reales Ejércitos, ambos sin posteridad. Doña Luisa Pérez de Tagle y Sánchez de Tagle,

4ª Marquesa de Altamira, vivió casada en México con Don Juan Rodríguez de Albuérne y Miranda, Oidor de las Reales Audiencias de Guadalajara y México, Auditor General de Guerra, Superintendente General de Azogues, Caballero del Hábito de Santiago; y fueron sus hijos Don Manuel Vicente,

5º Marqués de Altamira, Doña Juana Manuela, murió en México soltera, y Doña María Cecilia, mujer de Don Domingo de Tres Palacios y Escandón, Caballero Profeso del Hábito de Santiago, Ministro del Supremo Consejo de Cámara de Indias. Don Manuel Vicente Rodríguez de Albuérne Pérez de Tagle y Sánchez de Tagle,

5º Marqués de Altamira, Señor de la casa de la Castanera en el puente de San Miguel y de los mayorazgos de Villa Presente, jurisdicción de Laredo, nació en México y murió en Madrid el 17 de Julio de 1791; había casado con Doña María Isabel Girón y Montezuma, hermana del 3er. Marqués de las

Amarillas y tía carnal del 1er. Duque de Ahumada, Grande de España de 1ª clase. Hija mayor de este matrimonio fué Doña María de la Paz Rodríguez de Albuérne Girón y Montezuma Pérez de Tagle y Sánchez de Tagle,

6ª Marquesa de Altamira desde 1791, casada con Don José María de Valdivia y Legobien, Corregidor y Capitán á Guerra de las Islas de Tenerife y la Palma, Corregidor de Granada, Alcalde de las villas de Osuna y Olvera, Jurado y Regidor de la de Osuna por el estado noble, Mayordomo de semana de S. M. el Rey, murió sin sucesión en Granada el 27 de Febrero de 1846. A esta señora sucedió su sobrina carnal Doña Luisa Gonzaga Micaela María Isabel Manuela Dominga Alvarez de Abreu y Rodríguez de Albuérne (hija mayor de Don Manuel José Alvarez de Abreu Marín Moral y Zarzoza, Marqués de la Regalia, Mayordomo de semana de S. M., y de Doña Luisa Gonzaga Rodríguez de Albuérne y Girón, casados en Madrid el 21 de Julio de 1803); nacida en Madrid el 8 de Mayo de 1804,

7ª Marquesa de Altamira, casada con Don Nicolás Tripaldi y Guarino, Capitán de caballería retirado del regimiento del Rey, 1º de coraceros, y sin posteridad; murió en Granada el 10 de Agosto de 1864. Su hermana menor, Doña María del Mar Alvarez de Abreu y Rodríguez de Albuérne, viuda de Don Carlos Luis O'Donell, hizo cesión del referido Título del Reino á su hijo (por escritura que pasó ante el Cónsul de S. M. C. en Bayona el 26 de Sep-

tiembre de 1864) el actual Duque de Tetuán, Don Carlos O'Donell Alvarez de Abreu.

2ª PARTE

LINEA MEXICANA

Don Andrés Sánchez de Tagle casó con Doña Juliana de la Rasa Barreda y tuvieron por hijos, además del primer Marqués, al Ilustrísimo Señor Don Pedro Anselmo Sánchez de Tagle, 15º Obispo de Durango, y al Señor Brigadier Don Francisco Antonio Sánchez de Tagle, Caballero de la Orden de Alcántara, casado en primeras nupcias con Doña Antonia Campa; hijos: Don Manuel Esteban y Doña Agustina (casada con el Marqués del Valle de la Colina), casó en segunda nupcias con Doña Soledad Gallo de Pardiñas y Villavicencio; hija: Doña Gertrudis, casada con Don Pedro Ignacio Echevers.

Don Manuel Esteban Sánchez de Tagle y Campa (hijo del General Don Francisco Antonio y de Doña Antonia Campa) casó con Doña María Picazo y tuvieron por hijo á Don Francisco Manuel Sánchez de Tagle y Picazo, casado con Doña Gertrudis Varela, de cuyo matrimonio nació el poeta Don Francisco Manuel Sánchez de Tagle, casado á su vez con Doña Guadalupe Lebrija, y de cuyo matrimonio tuvieron ocho hijos:

1º Don Francisco, casó con Doña Luisa Villanueva; hijos: Francisco, Javier, Carolina, Pilar, Ismael (casó con María Aguilar y Marocho, hijo

Eduardo), Alejandro, Guadalupe y Luis Sánchez de Tagle y Villanueva.

2º Don Miguel casó con Doña Luisa Ayestarán; hijos: I. Miguel (casó con Dolores Urbina); hijos: Dolores (casó con José Marín, con sucesión), María (casó con Roberto López; hijos: Roberto y Ernesto), Ernesto (que murió sin sucesión), Luis (casado y con sucesión), Elena, Angela, Carlos y Sofía.—II. Francisco (casó con Carmen Naveda); hijos: María Luisa y Miguel.—III. Angela Sánchez de Tagle y Ayestarán, casada con Joaquín Cardoso, con sucesión.

3º Don José Luis, casó con Doña Concepción Ramos; cuatro hijos: I. Ana María.—II. María Luisa (casó con Julio Barreda; hijos: Julio y María Luisa).—III. Amalia.—IV. Benjamín Sánchez de Tagle y Ramos (casado con Angelina Jáuregui; hijo José Luis).

4º Don Vicente, murió sin sucesión.

5º Don Agustín, casó con Doña Luisa Bocanegra (hija de Don José Mª Bocanegra, Ministro de Relaciones, Presidente de la República, y de Doña Jesús Carranco); hijos: I. Francisco.—II. José.—III. Agustín (viudo de Doña María de Jesús Serbán).—IV. Concepción.—V. Ignacio Sánchez de Tagle y Bocanegra.

6º Don Ignacio, murió sin sucesión.

7º Doña Concepción, casó con Don José Adalid; hijos: I. Paz (casó en primeras nupcias con Manuel Fernández de Jáuregui, en segundas con Es-

teban Velázquez de León y murió sin sucesión.—
II. Angela (casó con Luis Friech y murió sin sucesión.—III. Joaquín Adalid y Sánchez de Tagle (casó con Refugio Pradel, con sucesión).

8º Don Rafael, casó en primeras nupcias con Doña Jesús Carrillo y en segundas con Doña Emilia Vitalba; hijos del primer matrimonio: I. Guadalupe (casó con el General Pedro Yépez y murió sin sucesión).—II. Manuel (casó con Herlinda Fernández; hijos: Ester, Guillermo, Manuel y Alberto).—Hijos del segundo matrimonio: III. Isabel.—IV. Vicente, y V. Agustín Sánchez de Tagle y Vitalba.

MARQUESES DE SALVATIERRA

TÍTULO CONCEDIDO EL DÍA 18 DE MARZO DE 1708 (1)

1er. Marqués Don Juan de Luyando y Bermeo (Caballero de Alcántara), casó con Doña Jerónima López de Peralta y Sámano, y tuvieron por hijo á la

2ª Marquesa Doña Francisca de Luyando y López de Peralta, casó con Don Diego Flores de Valdez y Urrutia de Vergara y tuvieron por hija á la

3ª Marquesa Doña Ana María Urrutia de Vergara y Luyando, casó con Don Juan Javier Altamirano de Velasco (7º Conde de Santiago) y tuvieron por hijo al

4º Marqués Don Juan Lorenzo (2) Altamirano de Velasco (8º Conde de Santiago y 8º Marqués de Salinas), casó con Doña María Bárbara Ovando y tuvieron por hija á la

5ª Marquesa Doña Isabel Velasco y Ovando; murió sin sucesión y heredó el título su sobrino el

6º Marqués General Don Miguel Cervantes y Velasco (3), Caballero Gran Cruz de Guadalupe, casó en segundas nupcias con Doña Joaquina Estanillo, y tuvieron por hijo al que debió ser el

7º Marqués Don José Cervantes y Estanillo, casó con Doña Manuela Cortazar (4) y tuvieron por hija á la que debía ser la

8ª Marquesa Doña Dolores Cervantes (5), casada con Don Antonio Riba y Echeverría y tuvieron 6 hijos:

- I. Licenciado Don Antonio.
- II. Don Luis, casado con Doña María Concepción de Landa y Lozano.
- III. Don Enrique.
- IV. Don Guillermo.
- V. Doña Guadalupe, y
- VI. Doña Ana María Riba y Cervantes.

(Véase la 2ª parte de los Condes de Santiago en donde se da pormenorizada la descendencia del 6º Marqués y de sus hermanos).

(1) Este título fué concedido á Don Juan de Luyando, como padre y legítimo Administrador de Doña Francisca Jerónima López de Peralta, poseedora del Mayorazgo que fundaron Don Jerónimo López y Doña Ana Carrillo de Peralta.

(2) El 4º Marqués fué propiamente el Señor Don José Urrutia de Vergara, hermano de Don Juan Lorenzo; pero como murió sin sucesión y ganó el pleito á su hermano sobre el Marquesado, poco antes de morir, no pongo en este artículo sino á su hermano, que fué el que lo llevó hasta que la Audiencia falló en favor de dicho Don José.

(3) Hijo 3º de Don Ignacio Gómez de Cervantes y de Doña

Ana María Altamirano, 11ª Condesa de Santiago y hermana de la 5ª Marquesa de Salvatierra.

(4) Debía ser 4ª Condesa de la Presa de Jalpa.

(5) Véanse los artículos sobre los Condes de Santiago, del Peñasco, Marqueses de Santa Fe de Guardiola, de Rivas-Cacho, de Ovando y de Salinas.

(“Nacional” de 16 de Junio de 1900).